

# 美々津中学校通信

10月号  
R6. 10. 1  
発行者校長



美々津中HPへ

## 十月の時期を充実した素 敵な時間にしてみませんか。

十月といえば、「神無月（かんなづき）」と呼ばれ、全国の神様が島根県の出雲大社に集まることから、神様が不在となるため神無し月と呼ばれるようになったとの説があります。ちなみに、島根県では、十月を「神有月」と呼ぶそうです。面白いですね。

十月の風物詩といえば、何を思い出しますか。運動会、十五夜、紅葉狩り、衣替えなどが挙げられます。最近では、ハロウィンと答える人もいるかもしれません。そんな十月は前月の秋分の日を境に、昼間と夜間の時間が逆転し、夜の時間が長くなってきます。日没も早まり、十七時台で日が落ちてしまします。九月は残暑が気になり、日差しを避けて過ごす人も多かったと思いますが、気が付けば、一日の最低気温も二十度程度、最高気温も三十度を切るようになってきました。朝晩はめっきり涼しくなると実感します。

そんな十月は、勉強とスポーツを両立する最適な時期でもあります。暑くてやりたくても体力が続かなかった夏に比べると、頑張れる環境になったと思います。十月第二週の月曜日は、「スポーツの日」となっていますが、以前は、「体育の日」と呼び、日にちも十月十日と決



まっています。これは、一九六四年東京オリンピック開会式の日になんて設けられた祝日でした。二〇二〇年（当初予定）の二回目の東京オリンピックを機に、「スポーツの日」と改称され今に至っています。十月十日は、当時最も晴れる確率が統計上高かったため、その日をオリンピック開催日に充てたそうです。また、スポーツと同時に勉強や読書をするのも適した季節です。昼間は、部活動や自分の好きな運動をして、夜は勉強や読書に時間をかけるという過ごし方はとても充実した素敵な過ごし方だと思えます。この十月をそんな時間に充ててみませんか。

そして、この十月は校内でも体育大会を始め、生徒会役員選挙、学習発表会など行事が目白押しです。三年生にとっても中学校最後の活躍の場になるかもしれません。恒例の体育大会での「美中ソーラン」、学習発表会での合唱など三年生が見せる場でもあります。美々津中ならではの美々津中でしか味わえないこの雰囲気を感じる存分満喫し、かけがえのない時間を過ごしていきましよう。いつの日か、この美々津中の頑張りや財産となり、あなたの未来の支えになるでしょう。



## 美々津スタイル学習会

本年度本校では、主題研究で「自ら学び確かな学力を身に付けた生徒の育成」をテーマに取り組んでいます。その中で、『美々津スタイル』という学習を取り入れていますが、具体的な内容は次のとおりです。

### 【美々津スタイル学習】

- ① 学習しやすい環境整備
- ② 集中できるメリハリのある授業
- ③ 仲間と協力し学び合える授業
- ④ 何を学んだかわかる授業

### 【美々津スタイル学習会】

- ① 定期テストのタイミングで
  - ② 学年を問わず全校生徒の班分け
  - ③ 異学年交流ができる内容を工夫
  - ④ 定期テスト等に向けた学習
  - ⑤ 学習意欲向上を目指した活動
- 中でも、『異学年交流ができる内容』が美々津スタイル学習会の目玉で、各学年3〜4人のグループに分け、

全学年合同の班をつくり、学年の枠を越えて学習するという形式です。今回は、さらに5教科に振り分け、5時間目はテスト問題づくりをしました。

そして、それぞれタブレットでつくった問題を統合し、6時間目は各班から出題しみんなで考える時間も貴重ですが、みんなが答える時間も貴重ですが、テスト問題を作成する過程がとても勉強になると感じました。問題を作成する作業は、その事柄に対して、理解を生み、学習内容が定着する活動になると改めて思いました。

この活動を通じて、さらなる学習意欲を生み、家庭での学習に拍車がかかればと期待しています。今後の定期テストや実力テストにおいて、この成果が出るよう頑張ってください。



# 9 / 17 保育実習

九月十七日(火)、三年生の家庭分野で保育実習が行われました。訪問したのは、校区内にある「まんま保育園」です。旧幸脇小学校跡地につくられた新興の保育園です。保育実習は、「幼児のからだや言葉の発達の様子を観察すること」、「幼児との触れ合いを通じて、思いやりの心を育てること」、「保育実習を通して、自分を育ててくれた人々への感謝の気持ちを持ち、これからの生き方を見つめ直すこと」の四点を主な目的として実施しました。

今回が初めての受け入れということでしたが、園長先生を始め、職員の方々がたいへん丁寧に対応していただき、有意義な実習を実施することができました。

生徒たちは、事前に準備した名札をかけ、1歳児・2歳児・3歳児・4歳児・5歳児の4つのクラスにそれぞれ振り分けて入りました。園児たちと積み木で遊んだり、木工を組み立てたり、木版に絵を描いたりして触れ合いました。また、生徒たちが自分たちで考えたダンスも披露し、園児たちを楽しませていました。



普段、学校では見られない表情や園児たちを上手にあやすしぐさもあり、とてもよい時間になりました。小さい子供たちとの触れ合いの中で、何か新たな自分を発見できたかもしれません。園児たちのおかげで、素晴らしい時間をもつことができました。改めて、園長先生を始め、職員の皆様、園児たちに感謝の気持ちで一杯です。ありがとうございました。



## 地区秋季大会結果

### 【軟式野球部】

・優勝

### 【女子ソフトテニス部】

・団体戦 優勝

・個人戦

敷田・柄本組 優勝

橋本・藤本組 第3位

橋口・海野組 ベスト8

### 【卓球部】

・団体戦 第3位

・個人戦

(一年生の部)

黒木太陽ベスト8

(二年生の部)

黒木健汰ベスト8

※詳細はホームページを参照

## PTA朝の挨拶運動

九月三日(火)から六日(金)までPTAによるあいさつ運動(交通安全指導)が行われました。朝の忙しい時間に時間を作ってください、子どもたちの登校の安全を守って頂きました。本当に感謝しありがとうございます。ありがとうございます。この期間は、学校職員も分担してあいさつ運動を行います。学期はじめの朝の子どもたちの様子がわかり、また安全を再確認させるためにも大変有意義な活動だと感じています。子どもたちもそんな保護者、先生方の姿勢を感じ、大きな声であいさつを返してくれるので貴重な朝の時間ですが、報われる想いです。

本校は、自転車通学生が多く、交通量の多い10号線を横断して登校しなければならぬため、細心の注意が必要です。学校でも交通安全指導はしていますが、実際の現場で指導するのは、さらに効果が高まると感じています。生徒たちにとってもこの取組が再度安全を確認する機会にできればと願っています。



## 行事予定

10月 2日 (水)	予行練習
10月 3日 (木)	振替休業日
10月 5日 (土)	体育大会準備
10月 6日 (日)	第78回体育大会
10月 7日 (月)	振替休業日
10月 8日 (火)	生徒会役員選挙告示 (弁当持参)
10月10日 (木)	英検 I B A
10月11日 (金)	通知票配付日
10月14日 (月)	🏠 スポーツの日
10月16日 (水)	避難訓練 選挙運動
10月17日 (木)	実力テスト・尿検査(→18日)
10月22日 (火)	立会演説会・選挙 読み聞かせ
10月23日 (水)	全専会・中央委会
10月24日 (木)	当選者発表・推戴式
10月25日 (金)	ふるさと再発見・漢検

## 10月29日(火) 第3回参観日・学習発表会

## 部活動計画

### ◆軟式野球部

10月12日(土)～19日(土)

★文部科学大臣杯宮崎県予選会 (対三股中 妙田G)

10月26日(土)～28日(月)

★宮崎県中学校秋季体育大会 (対戦未定 4会場)

### ◆女子ソフトテニス部

11月1日(金)・2日(土)

★宮崎県中学校秋季体育大会 (対戦未定 生目の杜)

### ◆卓球部

10月26日(土)～27日(日)

★宮崎県中学校秋季体育大会 (対戦未定 佐土原)

各部とも県大会での活躍を祈ります。